

BRUNSVIGA

1899

Brunsviga 1899

Die Braunschweiger Fahrradwerke Akt.-Ges. wurde am 1. August 1896 durch das Bankhaus Peters Nachf., Braunschweig, gegründet und gehörte zu den ersten deutschen Fahrradfabriken.

Von der Kramerstraße zog man zum 1. Januar 1897 in die Ludwigstraße.

Die Zeitschrift „Rad-Welt“ kolportierte am 24. Januar 1900, die Braunschweiger Fahrradwerke hätten der Braunschweiger Brauerei Feldschlösschen ein Geschäftsautomobil geliefert.

Dies ist der einzige Hinweis auf eine Automobilfertigung dieser Firma. Das Fahrzeug ist auf dem Foto einer Feier des Kontor- und Reisepersonals der Brauerei im Hintergrund zu sehen.

Am 16. November 1907 fusionierte die Magdeburger Firma Panther-Fahrradwerke Akt.-Ges., vorm. Ernst Kuhlmann & Co. mit der Braunschweiger Fahrradwerke Akt.-Ges. zur Pantherwerke Akt.-Ges. mit Sitz in Braunschweig.

Die Magdeburger hatten von 1899 an Automobile gefertigt, bevor deren Automobil-Abteilung 1904 die Bielefelder Maschinenfabrik vorm. Dürkopp Aktien-Gesellschaft erwarb und die Panther-Automobil-Abteilung nach Bielefeld überführte.

Bildquelle: N. N., 75 Jahre Brauerei Feldschlösschen AG Braunschweig, 1888–1963. Westermann Verlag, Braunschweig, 1963, Seite 13.



Kontor- und Reisepersonal der Brauerei Feldschlösschen mit dem Geschäftswagen 1899